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第四屆「核能四廠安全監督委員會」第 8次會議紀錄 
 

一、時間：中華民國 101 年 5月 16日（星期三）下午 12時 30分 

二、地點：龍門電廠第四會議室 

三、主席：黃副主任委員慶東 

四、出（列）席單位及人員：詳如會議簽名單 

五、記錄：張世傑 

六、主席致詞：略。 

七、會議簡報及會議影音：本會於會議結束後均會上網公佈，請逕連

本會網站（http://www.aec.gov.tw）點閱。 

八、綜合討論及書面意見：詳附件一。 

九、林宗堯先生「論核四安全」：詳附件二。 

十、林宗堯先生給蔡主委的信件傳真：詳附件三。 

十一、結論： 

（一）本次會議是第四屆核四安全監督委員會的最後一次會議，在

此感謝各位委員的支持與指導，原能會將會儘速辦理下屆委

員會委員的聘任事宜。 

（二）核四工程是國家重大建設，計畫複雜、規模龐大，施工過程

至為艱辛，本委員會將續秉從嚴監督之立場，糾正缺失，督

促改善，並要求台電公司落實高標準之建廠品管，以確保未

來完工後之核四廠，其安全性能夠符合國人之期待。 

（三）防輻射電氣導管的安全問題許多委員都很關切，請台電公司

儘速提供書面報告給委員參考。 

（四）請將林宗堯先生的「論核四安全」文件及傳真信函列入會議

紀錄附件。 

十二、散會（18時 00分）
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附件一 綜合討論及書面意見 

一、 陳委員永聰 

（一）台電公司駐廠安全小組報告的「品質管制績效」，其中專案評

鑑、巡查及稽查的「完成件數」是否有按照計畫執行？台電公

司有無訂定應完成件數的目標值？(註：台電公司說明專案評鑑

是從去年才開始實施，目前並無比較基礎，未來會做績效的比

較。) 
（二）前述的「計畫」與第 7 次委員會議時台電公司提報的「改善計

畫」關係為何？請澄清說明。台電公司應研議建立「品質提升」

指標，以驗證前次會議「改善計畫」的有效性。 
（三）台電公司報告中的LOCA與 LDI邏輯聯合預試與原能會列管的

「燃料裝填前應完成事項清單」有無關聯性？預試時原能會是

否有派員參與？(註：台電公司說明預試時原能會駐廠視察員有

到場瞭解。) 
（四）「試運轉測試程序書精進作為」簡報中關於「程序書完整性再

確認」的部分，台電公司現場口頭補充說明的內容應列為本次

會議紀錄的附件。 
（五）台電公司表示試運轉測試程序書將進行完整性再確認，由美商

奇異公司平行撰寫做雙重確認，問題是如果未來雙方的程序書

版本有所出入，應以那一個版本為準？(註：主席認為台電公司
的概念要明確，二個版本未來如何取捨要說清楚。) 

（六）依原能會分層負責的觀點，核安品管主要由台電公司負責，原

能會則負責抽查台電公司的執行成果。請台電公司在正式回應

林宗堯先生「論核四安全」時，應納入林宗堯先生建議的各種

標準，並做回應說明比較。 
 

二、 崔委員愫欣 

（一）今年核四廠發生 2 次淹水事故，請台電現場說明淹水的真正原

因以及改善的具體作為，並請確實檢討究竟是設計、採購或是
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施工階段的問題。誰應該為這件事情負責？ (註：台電公司現
場已向委員說明是內部橫向溝通的問題，相關應負責人員已接

受懲處) 
（二）新聞報導台電公司採購「防輻射防水可撓性金屬導線管」涉及

偷工減料，台電公司有無向原能會報告，原能會是否已掌握詳

情？(註：原能會現場說明台電公司認為不涉核能安全，所以未

向原能會報告，但原能會將持續追蹤確認。) 
（三）請原能會及台電公司以後能夠在委員會議中報告注意改進事項

及違規的內容及改善情形。 
（四）建議將林宗堯先生的「論核四安全」文件及傳真信函納入會議

紀錄。(註：主席裁示列為會議紀錄附件) 
（五）林宗堯先生在「論核四安全」列出了 3 種核四安全標準，而我

認為台電公司本次會議報告的試運轉測試標準不是林先生所提

的最高標準。林先生過去說了許多事情，例如他說核四商轉時

間只是想像出來的，如今看來都已成真。我希望台電公司能夠

以書面文件回應林先生撰寫的「論核四安全」，任何有效的改善

作為都應該說清楚，用詞應明確、淺顯，儘量少用專業術語，

讓社會上關心核四安全的人都能夠瞭解。 
 

三、 黃委員雪玲 

（一）依據台電公司的簡報資料，試運轉測試的執行進度至 101 年 4
月底為 40.7%，請說明估算的方法或公式。 

（二）依據台電公司的報告，共有 300 多份的試運轉測試程序書要執
行，目前已完成 70多份程序書，剩下尚未完成的原因是程序書
本身有問題，還是設計、施工的問題，請台電公司說明。(註：
台電公司已說明) 

（三）請台電公司提供試運轉測試程序書的「品質查證計畫」。 
（四）「試運轉測試程序書精進作為」簡報中提到「依起動管理手冊

修改程序書」，請台電公司補充說明。(註：台電公司已於現場
說明) 
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（五）「試運轉測試程序書精進作為」簡報中提及「防誤技巧的實

踐」，因目前台電公司均以設計基準事故(預期事件)做為模擬情
境，建議台電公司應將非設計基準事故(非預期事件)納入模擬
情境，以強化電廠人員的緊急應變能力。 

 

四、 鄭家齊委員 

（一）台電公司駐核四安全小組的績效目標，建議增列原能會開立注

意改善事項次數的減少指標。(註：台電公司已允諾將慎重考慮

可行性，並於下次會議報告檢討結果。) 
（二）試運轉測試計畫包含許多子項目，但台電公司的簡報沒有詳細

列出各項目的起始與結束時程，請提供甘特圖(Gantt Chart)供委
員瞭解。(註：台電公司已允諾將儘速提供委員參考) 

（三）依照台電公司的報告，未來試運轉測試程序書將分成台電公司

自己撰寫及委託美商奇異公司撰寫的 2 個版本。但對於決定採
用那一個版本程序書的決策程序及判斷流程，台電公司的說明

仍不夠完整，請台電公司提出完整的決策流程說明。 
（四）林宗堯前委員撰寫的「論核四安全」一文，台電公司現場僅做

口頭檢討與說明，請提供書面檢討報告。 
 

五、 吳勝福委員 

（一）試運轉測試的目的之一就是為了在正式商轉前找出並解決問

題。台電公司從一號機的經驗已經知道抽水泵浦設計及功能有

問題，二號機卻還是讓它淹水，沒有派人在現場監測，完全沒

有記取教訓，這明顯是人為疏失，台電公司應該要建立賞罰分

明的制度。(註：台電公司說明該次疏失是內部橫向聯繫協調的

問題，相關應負責人員已遭受懲處。) 
（二）龍門電廠與地方民眾之間互信的建立得來不易，請原能會考慮

爾後召開委員會議時安排台電公司報告核四重大新聞事件的簡

報，讓委員們能夠深入瞭解問題的本質。例如昨日新聞報導抽
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水廠房竟然是鐵皮屋的屋頂，未來要如何更換，請台電公司檢

討。 
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